

Petition "Lärm am Stoss"

Petition an die Regierungen der Kantone SG und AR, an den Stadtrat von Altstätten und an den Gemeinderat Gais
gestützt auf Art 2 Bst w) und Art. 3 Bst. d) der Verfassung des Kantons St. Gallen (sGS 111.1)

Besonders bei warmem, sonnigem Wetter ist die Stossstrasse zwischen Altstätten und Gais eine beliebte Verkehrsrouten, insbesondere für Motorräder. Neben solchen, die sich rücksichtsvoll verhalten, gibt es sehr viele, welche die Verkehrsregeln nicht einhalten, mit massiv übersetzter Geschwindigkeit fahren, gefährlich überholen und massiven Lärm verursachen.

Die unterzeichneten Personen fordern die zuständigen Behörden auf, alle Massnahmen zu prüfen und umzusetzen, die zur Einhaltung der Strassenverkehrsvorschriften und zur Verbesserung der Lebensqualität an der Stossstrasse führen.

- Wir sehen ein, dass Passstrassen mit gewissen Emissionen verbunden sind.
- Wir sehen nicht ein, dass die Stossstrasse als illegale Renn- und Freizeitvergnügungsstrecke für Motorräder, Quads und Automobile benützt werden darf.
- Die überhöhten Geschwindigkeiten mit riskanten Überholmanövern führen zu zahlreichen Unfällen und bringen andere VerkehrsteilnehmerInnen, vor allem VelofahrerInnen und FussgängerInnen, aber auch Wildtiere immer wieder in Lebensgefahr.
- Der Lärm vermindert die Lebensqualität der betroffenen AnwohnerInnen massiv. Vor allem die aggressiven Töne der Motorräder und Quads führen zu Stresssymptomen. Lärm schädigt erwiesenermassen die Gesundheit von Mensch und Tier.
- Die Emissionen an den Passstrassen führen zu Wertverminderungen der betroffenen Liegenschaften.
- Die unterzeichneten Personen fordern deshalb die zuständigen Behörden auf, alle Massnahmen zu prüfen und umzusetzen, die zur Einhaltung der Strassenverkehrsvorschriften und zur Verbesserung der Lebensqualität an der Stossstrasse führen. Dazu gehören u. a.:

1. verkehrspolizeiliche Massnahmen:
 - vermehrte Polizeipräsenz
 - vermehrte Geschwindigkeits- und Lärmkontrollen zu den relevanten Zeiten (vor allem an schönen Abenden und Wochenenden)
 - die Installation von Radarkästen an exponierten Stellen
 - die Installation von Videokameras in exponierten Kurven
 - die Aufstellung von Hinweistafeln wie "Achtung Radar", "Achtung Fussgänger", "Achtung Velofahrer"
 - die Aufstellung von gestalterisch wirkungsvollen Plakaten, die auf die Gefahren bei riskantem Fahren aufmerksam machen
 - die Einführung von Geschwindigkeitsbegrenzungen
 - temporäre Motorradfahrverbote
2. bauliche Massnahmen:
 - der Bau von Trottoirs
 - die Markierung von Fahrradspuren
 - Fahrbahnverengungen an exponierten Stellen
 - der Einbau von Fahrbahnschwellen an exponierten Stellen

Bitte handschriftlich und in Blockschrift ausfüllen (jede Unterschrift zählt!):

Nr.	Name	Vorname	Geburtsdat.	Wohnadresse	Postleitzahl, Wohnort	Unterschrift	x
			Tag, Monat, Jahr	Strasse und Hausnr., E-Mail		eigenhändig	
1							
2							
3							
4							
5							
6							
7							
8							
9							
10							

x: interessiert an der Mitgliedschaft des Vereins "AnStoss – für Lebensqualität am Berg"
Petitionen dürfen von allen unterschrieben werden – unabhängig von Alter, Wohnsitz oder Nationalität.

Petition unterschreiben und bis spätestens am 31. Mai 2013 an die folgende Adresse einreichen / weitere Petitionsbögen bestellen:
Verein "AnStoss – für Lebensqualität am Berg", 9450 Altstätten (anstoss@bluewin.ch)

Wir werden unterstützt durch:



Schweizerische Liga gegen den Lärm SLL, Geschäftsstelle, Grüngasse 31, Postfach, 8026 Zürich (<http://www.laermliiga.ch>; info@laermliiga.ch)
VCS, Sektion St. Gallen / Appenzell, Rorschacherstr. 21, Postfach, 9004 St. Gallen (<http://www.vcs-sgap.ch>; info@vcs-sgap.ch)

Auf den Websites von SLL und VCS können weitere Petitionsbögen heruntergeladen werden.